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communiqué de presse

À l’occasion de cette nouvelle exposition personnelle à la galerie anne barrault,  Dominique Figarella présente des tableaux 

réalisés lors de ces 2 dernières années. 

Ces œuvres constituent pour lui une synthèse de son travail. La trace, la couleur et le texte sont des éléments fondateurs 

de ce nouvel ensemble.

Dominique Figarella travaille sur de l’alucore, un métal suffisamment résistant pour pouvoir être posé sur le sol de son 

atelier, et devenir ensuite un espace sur lequel il va vivre. 

Lorsqu’il travaille, la musique est toujours présente. Lui même est musicien et joue dans un groupe qui a pour nom 

«Splitt». 

Sa bande-son n’est pas là pour se lover gentiment dans l’oreille, mais elle vient crier, s’électriser, comme les formes, les 

couleurs et les textes de ses tableaux. 

L’un de ses tableaux a pour titre  « I Am Kurious Oranj » en hommage à Mark Smith, le leader de The Fall qui a réalisé un 

opéra punk. Pour Dominique Figarella, c’est aussi une façon de marquer l’esthétique dans laquelle il se situe : Dada, la culture 

populaire, et le punk.

Le texte est très présent dans cette nouvelle série. Dominique Figarella, avec une écriture très simple, peint des phrases de 

mémoire. L’important n’est pas l’exactitude du texte, mais la trace qu’il laisse dans sa mémoire. 

Ici, il convoque à la fois Alfonse Allais, ou André Leroi-Gourhan qui écrit en 1957 : 

« Dès lors notre victoire sur le monde sera totale, la dernière poche de pétrole vidée, pour cuire la dernière poignée d’herbe, 

mangée avec le dernier rat ». 

Mickey apparaît sur son tableau intitulé «la bêtise artificielle», sera-t-il le dernier rat que nous allons manger, à l’image de la 

phrase de Leroi-Gourhan qui raille le progrès ?  Le dernier rat comme le dernier IPhone, le dernier tableau, la dernière avant-

garde. 

Chaque tableau est peint avec tout son corps.  Son travail va consister, ensuite, à effacer les empreintes laissées  par celui-ci. 

Il viendra recouvrir chaque trace avec une grande précision.  

Selon lui : «J’ai un usage particulier de ces traces. Je ne les montre pas, je ne les préserve pas, je les utilise. Et en les 

utilisant, je les détruis. Si on passe dans les traces de quelqu’un qui a marché dans la neige, on détruit ces traces mais elles 

nous servent éventuellement à ne pas nous perdre. Même lorsqu’il n’y a pas de traces physiques, ce peut être des traces 

mnésiques, des images, des textes, d’autres œuvres.»

 «C’est en masquant que je montre. Si je laisse l’empreinte, on ne voit pas. Ce qu’on voit c’est juste l’empreinte. Lorsque je 

masque en revanche, on voit le schéma d’une action, et non plus l’effet de fétichisation que l’empreinte produit. C’est comme 

si je venais littéraliser l’empreinte, au fond, comme la science fait avec le génome.»



Les couleurs que Dominique Figarella trouve sont stridentes. Elles constituent un élément essentiel de son travail. Utilisées 

comme des signes, elles sont criardes comme elles peuvent l’être, tant dans la rue, ou dans la forêt tropicale.

Dominique Figarella a intitulé un de ses tableaux « Cosmos, Cosmétique », en référence à une légende grecque. La journée, 

les dieux se disputent, et créent le chaos. Mais quand vient le soir, il faut remettre le cosmos en ordre. Et pour ce faire les 

dames aristocrates se maquillent avant d’aller se coucher, d’où le mot « cosmétique ».

Selon Dominique Figarella : «Le maquillage qui est l’activité la plus mineure ou la plus futile qui soit et pourtant il s’agit de 

remettre l’univers à l’endroit. Pour moi, c’est une merveilleuse allégorie de la peinture. Cet art idiot qui ne pense pas, qui 

s’intéresse aux choses sensibles, qui n’ont pas l’air très sérieuses au niveau de l’échelle politique, sociale, et pourtant…Ces 

petits jeux là, ces petites bêtises-là sont en réalité ce sur quoi le cosmos tient.»
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For this new solo exhibition at gallery anne barrault, Dominique Figaella presents paintings done these last two years.

They are, as he puts it, a synthesis of his work. Traces, colors and texts are the main elements of this series.

Dominique Figarella works on alucore, a metal hard enough to be put down on the floor of his studio, and then become the 

space in which he is going to live.

When he works, there is always music. He is himself a musician and plays in the group “Splitt”. 

His soundtrack does not sound gently in his ear, but it screams, electrifies, like the shapes, the colors and the texts in his 

paintings.

One of them is entitled “I Am Kurious Oranj”, a tribute to Mark Smith, the lead singer of The Fall and the author of a punk 

opera. This is Dominique Figarella’s way of signing his aesthetic world: Dada, popular and punk culture.

There is a lot of text in this new series. Dominique Figarella, in very plain writing, paints sentences from memory. The 

accuracy of the text is not important, but the trace left in his memory.

Thus he summons both Alfonse Allais, and André Leroi-Gourhan who wrote in 1957: “ From now on, our victory upon the 

world will be complete, the last pocket of oil drained, in order to cook the last handful of grass, eaten with the last rat”.

Will Mickey, in his painting entitled “artificial folly”, be the last rat we are going to eat, like in Leroi-Gourhan’s sentence scoffing 

at progress, the last rat, like the last IPhone, the last painting and the last avant-garde?

He paints with his whole body. His work, then, will consist in deleting the prints it has left. He will cover each trace very 

precisely. According to him: “I use these traces singularly. I do not show them, I do not keep them, I use them. And by using 

them, I destroy them. 

If you walk in the tracks someone has left in the snow, you destroy these tracks, but they can possibly help you not to get 

lost. 

Even when there are no physical traces, they may be mnemonic traces, images, texts, other works.”

“I show by masking. If I leave the imprint, you do not see. You only see the imprint. When I mask it, then, you see the sketch 

of an action, and not the fetishizing effect given by the imprint .It is as if I literalised the imprint, like science does with the 

genome.”

Dominique Figarella finds strident colors. They are an essential part of his work. Used like signs, they are garish as they can 

also be in the street as well as in the tropical forest.

The title of one of his paintings is “Cosmos, Cosmétique”, a reference to a Greek legend. In the daytime, the gods quarrel and 

create chaos. But at sunset, order must be restored. To that end, aristocratic ladies make up before going to bed, hence the 

word “cosmétique”.

According to Dominique Figarella, “making up is the most trivial and futile activity, however it is a question of reversing the 

universe. For me, it is a marvelous allegory for painting. This stupid art, which does not think, which is interested in physical 

things, unimportant regarding the political, social scale, and yet… These trifling games, these trifling follies actually keep up 

the cosmos.
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Dominique Figarella est un artiste français, né en 1966. Il vit et travaille à Paris et Montpellier.

Diplômé de la Villa Arson, ses oeuvres sont montrées régulièrement en France, en Europe et aux Etats- Unis.

En 2008, La Station à Nice lui consacre une exposition personnelle et il participe à plusieurs expositions collectives : 

Rot, Rouge, Rouge au Kunstraseum et + de réalité au Hangar à Bananes de Nantes. En 2009, il a une exposition personnelle 

au Musée de Sérignan, ainsi qu’au Carré Sainte Anne à Montpellier ; et en février 2010 au Life à Saint-Nazaire. En 2010-

2014, il présente Soapéra, un travail effectué en collaboration avec la chorégraphe Mathilde Monnier, au Centre Pompidou, 

à Montpellier, Francfort et Utrecht. En 2011, ses œuvres ont été montrées dans le cadre d’expositions collectives : Incidents 

Maîtrisés à l’Espace d’Art Concret, Mouans-Sartoux, La peinture autrement au Musée Chagall de Nice et pendant le 

Printemps de Septembre au Lieu commun (Toulouse) avec Sarah Tritz. En 2013: Entrée Libre Mais non obligatoire à la Villa 

Arson (Nice) ; l’exception culturelle au Centre d’art contemporain de Meymac. En 2014: Le Mur, la collection d’Antoine de 

Galbert à La Maison Rouge, Paris ; Des pas dans l’escalier au Frac Basse Normandie. La galerie anne barrault lui a consacré 

une exposition personnelle en 2016, année où il expose également au Portique au Havre. 

EXPOSITIONS À VENIR 

BIENVENUE art fair

avec la galerie anne barrault.

Cité internationale des arts, Paris

16-27 octobre 2018

«Pardon my French»

exposition personnelle

galerie anne barrault, Paris

12 janvier - 2 mars 2019

exposition personnelle

Villa Tamaris, Toulon

à partir du 4 juillet 2019
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Dominique Figarella is a French artist, born in 1966. He lives and works in Paris and Montpellier.

Since he graduated from Villa Arson, his paintings have been shown regularly in France, in Europe and in USA.

 

In 2003, Daniel Azoulay gallery present a solo show of Dominique Figarella. In 2004, he had a solo show at Thaddaeus Ropac 

gallery in Salzbourg and in 2008 at La Station in Nice. The same year, he took part in several collective exhibitions: Rot, Red, 

Rouge at the Kunstraseum, a residence gallery in Salzburg, and + de réalité at the Hangar à Bananes, Nantes. In 2009, he had 

a solo show at the Museum of Sérignan, and one at the Carré Sainte Anne in Montpellier, in February 2010, another one at 

Le Life, Saint-Nazaire. In the years 2010-2014 he presented Soapéra, a work done in collaboration with Mathilde Monnier, in 

Paris Centre Pompidou, Montpellier, Frankfurt and Utrecht. In 2011 he took part in collective exhibitions: Incidents maîtrisés 

at the Espace d’Art Concret, Mouans-Sartoux, La peinture autrement at the Chagall Museum, Nice and during Printemps 

de Septembre at Le lieu commun (Toulouse) with Sarah Tritz. In 2013: Entrée Libre mais non obligatoire at Villa Arson, Nice, 

L´exception culturelle in the Contemporary Art Center of Meymac. In 2014: Le Mur, Antoine de Galbert’s collection at La 

Maison Rouge in Paris, Des pas dans l’escalier at the Frac Basse Normandie. Since 2001, he has been teaching at the Ecole 

des Beaux-Arts of Paris.

His work have been recently shown in collective exhibitions at Frac Languedoc-Roussillon in Montpellier, at Orlando Museum 

of Art and at R-2 gallery in Paris.

NEXT EXHIBITIONS

BIENVENUE art fair

with galerie anne barrault

Cité internationale des arts, Paris

October 16-27, 2018

«Pardon my French»

solo show

galerie anne barrault, Paris

January 12 - March 2, 2019

Solo show

Villa Tamaris, Toulon

from july 4, 2019
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2016
CU, galerie anne barrault, Paris

2014
galerie anne barrault, Paris

2013
galerie anne barrault, Paris
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Le Lieu commun, duo Sarah Tritz Dominique Figarella, Printemps de Septembre, Toulouse, France
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LE LIFE centre d’art contemporain, organisée par Christophe Wavelet,Saint-Nazaire, France

2009 
Le Carré Saint Anne, Montpellier, France
Galerie Vasistas, Montpellier, France
Musée Régional d’Art Contemporain, Sérignan, France

2008 
La Station, Nice, France
Ruziscka Gallery, Salzbourg, Autriche

2006 
Ruziscka Gallery, Salzbourg, Autriche

2004 
Le Quartier, centre d’art contemporain, Quimper, France
Galerie Thaddaeus Ropac, Salzbourg, Autriche
Galerie de l’école, Beaux Arts de Montpellier, Montpellier, France
2003 
Daniel Azoulay Gallery, Miami, USA

2002 
STUDIO A, Kunshalle Otterndorf, Allemagne

2001 
Caren Golden Fine Art , NYC, USA
The Box, foire de Turin, Turin Italie

2000 
Galerie Thaddaeus Ropac, Paris

1999 
Ainsi de suite 3, Centre Régional d’Art Contemporain, Sète, France



1998  
Galerie Brownstone Corréard & Compagnie, Paris, France
Galerie Hoffman & Senn, Vienne, Autriche 

1997 
Centre D’art Contemporain, Sète, France
Art Basel 28’97,  Statement galerie Evelyne Canus, Bâle, Suisse
Amicalement vôtre, avec Pascal Pinaud, Le Parvis, Centre d’Art, Tarbes, France
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Galerie Caren Golden Fine Art, NYC, USA

1995 
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1993 
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Galerie de I tribunali, Bologne, Italie
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2018
Cache-cache, FRAC Normandie-Caen, Collège Sainte-Thérèse de Saint-Pierre-en-Auge
Jeux de balles, jeux de ballons, Musée des Beaux-Arts de Tessé, Le Mans
La Tempête, CRAC, Sète

2017 
Back to the peinture, La Station, Nice
Highlights from the James Cottrell and Joseph Lovett Collection, The Orlando Museum of Art
La Peinture à l’huile c’est bien difficile, FRAC Languedoc-Roussillon, Montpellier
Agora, curated by François-Noé Fabre, Kevin Rouillard et Mathieu Zurcher, Galerie R-2, Paris

2016
GALERISTES, avec la galerie anne barrault, Paris
Le jour du vin et des roses - Frac Normandie, Rouen
Entrare nell’opera, commissaire : Daniele Capra, galerie Massimodeluca, Venise
Tracks, Le Portique - espace d’art contemporain, Le Havre
Drawing now 2016, avec la galerie anne barrault, Paris

2015
Sur ce monde en ruines, Musée des Beaux-Arts de Caen
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Soapéra, Mathilde Monnier & Dominique Figarella, Centre Pompidou, Paris
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Rundumschlag, Galerie Nikolaus Ruzicska, Salzburg
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La Force de l’Art, Le Grand Palais, Paris, France
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L’humanité mise à nu et l’art en frac, même, une proposition de Emmanuel Latreille et Enrico Lunghi, Casino Luxembourg
Roundhaus, organisée par Nikolaus Ruziscka, galery Ruziscka, Salzburg, Autriche
Splitt, Le confort Moderne, Poitiers, France
Space Invaders, commissaire Sabine Schaschl, Kunsthaus Baselland, Bâle, Suisse
Tableaux écran, commissaire Catherine Perret, Galerie Les filles du Calvaire, Paris/Bruxelles
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Centre d’art La Passerelle, organisée par Claude Briand Picard et Antoine Perrot, Brest, France

2002
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Musée Régional d’Art Contemporain, Sérignan, organisé par Phillipe Mayaux, France
Dorsky Gallerie, organisée par Saul Ostrow, New York, USA
Galerie Evelyne Canus, organisée par Günter Umberg, Bâle, Suisse
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Dominique Figarella
Le monde en soi, 2018
acrylique sur alucore
275 x 300 cm



Dominique Figarella
Il faut tourner 7 fois les discours dans son organisme, 2018
acrylique sur alucore
220 x 300 cm



Dominique Figarella
Au milieu du bavardage, 2018
acrylique sur alucore
220 x 300 cm



Dominique Figarella
Cadrangle dans sa cave, 2018
acrylique sur alucore
150 x 185 cm



Dominique Figarella
Bêtise artificielle, 2018
acrylique sur alucore
250 x 300 cm



Dominique Figarella
I’m Kurious orange, 2017
acrylique sur alucore
184 x 150 x 4 cm



Dominique Figarella
répète après moi, 2017
acrylique sur alucore
184 x 150 x 4 cm



Dominique Figarella
Cosmos cosmétique, 2017
acrylique sur bois
124 x 122 x 3 cm



Dominique Figarella
Taille poison, 2017
acrylique sur bois
124 x 122 x 3 cm



Dominique Figarella
Centrale éléctrique, 2017
acrylique sur bois
122 x 135 x 3 cm


